
Teilnehmer: sie Teilnehmerliste

Verlauf:

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden

Die Sitzung beginnt um 19:45 Uhr. Der Vorsitzende Bernd Krauthoff begrüßt die Mitglieder, und 
insbesondere die anwesende Presse Frau U. Heß sowie Frau G. Schwertfeger, Ortsvorsteherin der 
Gemeinde Hagen. Frau Schwertfeger begrüßt ebenfalls die Teilnehmer der GV mit der Versicherung
auch weiterhin den Hagener SV zu unterstützen und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 
Auch betont Frau Schwertfeger die hohe Bedeutung des Sportvereins vor Ort und die gute 
ehrenamtliche Arbeit der Mitglieder des Hagener SV.

 Die verteilte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

2.  Feststellung der Zahl der Stimmberechtigten

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung zur Versammlung und deren Beschlussfähigkeit 
fest. Die Zahl der stimmberechtigten Mitglieder beträgt laut Teilnehmerliste 23. 

3. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 08.03.2024 (siehe Website 
des Hagener SV von 1863 )

Das Protokoll braucht, auf Nachfrage, nicht verlesen werden, es gibt keine offenen Punkte und 
Ergänzungen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

4. Ehrungen und Nachrufe

Nachrufe:
Es werden die Namen der verstorbenen Mitglieder verlesen: Peter Heß, Heiko Scheffler, Ronald 
(Ronni) Murawski, Stefan Wohlers. Im Gedenken an die Verstorbenen legt die Versammlung eine 
Schweigeminute ein. 

Ehrungen:
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wird folgendes anwesendes Mitglied mit der goldenen Ehrennadel 
geehrt: Hauke Christiansen.
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5. Jahresberichte des Vorstandes - Mündliche Ergänzungen und Aussprache -

Die Berichte des Vorstandes sind vor kurzem auf der Homepage des Hagener SV veröffentlicht 
worden. Bernd Krauthoff als 1. Vorsitzender berichtet über die Veranstaltungen und Höhepunkte 
aus dem Jahr 2024.
Wie in jedem Jahr waren auch diesmal die regelmäßig stattfindenden Präsidiums- und 
Vorstandssitzungen die Grundlage für eine erfolgreiche Vereinsarbeit, in denen wichtige 
Entscheidungen sowohl für den gesamten Verein als auch für einzelne Sparten im laufenden Jahr, 
aber auch perspektivisch vorbereitet, demokratisch getroffen und umgesetzt werden.
Ich bin ausdrücklich froh und dankbar dafür, über meine bisherige Amtszeit hinweg einen so gut 
funktionierenden, mitdenkenden und mitarbeitenden Vorstand zu haben. Haben viele 
Vereinsvorstände in diesem Bereich oft erhebliche Nachbesetzungsprobleme, so kann ich mit Stolz 
von einem stets kompletten 21 köpfigem Vorstand berichten. So wurde zuletzt die Aufgabe des 
Pressewarts von Andre Ertel an Rolf Schrage übergeben und auch für die zum Ende der Legislatur 
bedauerlicherweise ausscheidende Jugendleiterin Jessica Stelljes hat sich bereits eine Nachfolgerin 
gefunden, die heute auf der GV zur Wahl stehen wird. Jessica Stelljes wird für ihre 4-jährige 
Tätigkeit geehrt und mit einem Präsent verabschiedet. 
Nachfolgend nun ein Überblick über erfolgte Investitionen, Veranstaltungen o.ä. unter Beteiligung 
oder Federführung des Sportvereins:
Verleihung erworbener Sportabzeichen im Jahr 2024 im Vereinsheim an 38 Sportler im Alter von 7-
85 Jahren zu Beginn des Jahres.
Traditioneller Preisskat von Mitgliedern und Gästen im Vereinsheim.
Grünkohltour des Vorstandes, bei der der 1. Vorsitzende zusätzlich die Krönungsinsignien verliehen 
bekam.
Fünf Präsidiumssitzungen, davon eine außerordentliche Haushaltssitzung.
Vier Vorstandssitzungen.
Generalversammlung am 8.März.
Kreissporttag in Flögeln am 26. April.
Mai bis Juni: Der Bau einer Versenkberegnungsanlage auf dem Sportplatz an der Blumenstraße, die 
computergesteuert und bedarfsgerecht, wasser- und kostensparend und wenig personalintensiv 
mittels fünfzehn Sektorenregnern in der Regel in den Nachtstunden bewässert.
Verhandlungen mit der Gemeinde bezüglich Neuregelung des Rasenmähens auf dem Sportplatz. 
Der freigewordene Rasenmäherroboter (ehemals Kreissportplatz) wird in 2025 zunächst in einer 
Testphase an der Blumenstraße eingesetzt.
Ausblick auf das Jahr 2025
Die Kosten für den Bau der Beregnungsanlage in Höhe von etwa 85.000,-Euro hat den Verein trotz 
aller gewährten Zuschüsse der Gemeinde, des Landkreises Cuxhaven, des Kreissportbundes sowie 
dem FC Hagen /Uthlede und dem Förderkreis Fußball einen großen Kraftakt abverlangt, bei dem 
ein erheblicher Teil der Rücklagen angegriffen werden musste. Erschwerend kam hinzu, dass im 
Nachhinein Kosten entstanden sind, die vorher nicht absehbar waren (zusätzlich notwendige 
Drainage, Fundamentbeseitigung mittels schwerem Gerät, usw.). Es besteht jedoch die Hoffnung, 
dass sowohl Gemeinde (bereits erledigt) als auch Landkreis noch einen Teil dazu beitragen.
Die genannte Faktoren haben daher den Vorstand bewogen, neben den für den Sportbetrieb in 2025 
erforderlichen Mittel keine größeren Investitionen zu tätigen, mit dem Ziel, die Finanzen insgesamt 
zu konsolidieren. Dazu wird sicherlich auch die aufgrund der allgemeinen Kostenentwicklung auf 
der letzten Generalversammlung beschlossene und zum 01. Januar 2025 in Kraft tretende moderate 
Beitragserhöhung beitragen. Dafür bitte ich noch einmal alle Vereinsmitglieder um Verständnis.
Abschließend danke ich auch in diesem Jahr wieder der Gemeinde Hagen für ihre stets 
wohlwollende Unterstützung, die über die üblichen Zuschüsse zu den Investitionen hinaus seit 
Jahren auch freiwillige Zuschüsse für Jugendliche und Übungsleiter leistet. Angesichts der auch 
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stets klammen Kassen der Gemeinde(n) sehen wir das als keineswegs selbstverständliche 
Unterstützung des Sports an.
Auch in diesem Jahr gilt es, ein kostenintensives Projekt in Höhe von ca. 89 T€ umzusetzen. 
Hierbei handelt es sich um die Erstellung eines Padel-Courts für die Tennis-Abteilung. Der 
verantwortliche Projektleiter Joachim Korf erläutert die Finanzierung über Zuschüsse der 
Gemeinde, des Landkreises, des Kreissportbundes sowie über Sponsoren. Damit entsteht dem 
Hagener SV keine Kosten aus diesem Projekt. Weiter erläutert Joachim Korf Funktion und 
Zielgruppen. Dabei ist ein Padel eine Mischung aus Tennis und Squash mit einem Spielfeld von    
20 x 10 Meter und gilt als Trendsportart. Zielgruppen sind Vereine, Gruppen aller Art wie Familien 
etc. Die Fertigstellung / Eröffnung ist zum 14./15. Juni 2025 geplant.

Abschließend - wie auch in allen Jahren -  ist es Bernd Krauthoff wiederum ein Bedürfnis, allen 
Unterstützern, Helfern, Spendern, Sponsoren, dem Präsidium, dem Ältestenrat und allen 
Abteilungsleitern für ihr geleistetes Engagement zu danken.

6. Bericht der Kassenprüfer

Dem Bericht der Kassenprüfer geht zunächst die Vorstellung des abgeschlossenen Haushalts 2024 
voraus. Da unser Geschäftsführer Rainer Nerstheimer aus gesundheitlichen Gründen leider nicht 
anwesend sein kann, stellt unser 2. Vorsitzender Holger Lampel  anhand einer vorab verteilten 
Vorlage den Jahresabschluss 2024 vor. Der Jahresabschluss weist ein  Minus  der normalen 
Geschäftstätigkeit von 5,8 TEUR auf. Dieses Ergebnis verdeutlicht nochmals die Notwendigkeit 
einer moderaten Erhöhung der Mitgliedsbeiträge per 01.01.2025. Im weiteren Verlauf der 
Präsentationen werden die Kosten von 2024 zu 2023 vorgestellt und erläutert. Ebenso wie ein 
Plan- / IST-Vergleich aller Abteilungen auch unter Darstellung der Kostenarten. Abschließend 
werden noch die Kosten des Projektes „Beregnungsanlage Blumenstraße“ sowie Energiekosten und 
Zuschüsse der Übungsleiter von 2021 bis 2024 erläutert.

Emil Wittenberg berichtet über die Kassenprüfung vom 24.02.2024. Es wird attestiert, dass die 
Buchführung einer ordnungsgemäßen Führung entspricht. Er würdigt insbesondere das hohe Maß 
an Gewissenhaftigkeit von Geschäftsführer Rainer Nerstheimer. 

7. Entlastung des Vorstandes

Emil Wittenberg beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

8. Vorstellung und Genehmigung Haushalt 2025

Unser 2. Vorsitzender Holger Lampel erläutert den geplanten Haushalt 2025. Gemäß der verteilten 
Unterlage wird die normale Geschäftstätigkeit mit einem Plus von 9,3 T€ abgeschlossen. Dabei 
wird mit einer Erhöhung zum Vorjahr der Mitgliedsbeiträge aller Abteilungen von ca. 20 T€ 
geplant. Die Ausgaben der Abteilungskosten erhöhen sich um 14,7 T€. Alle Abteilungen wurden 
darauf hingewiesen, dass diese Kosten nicht zu überschreiten sind. Besser noch sind diese zu 
unterschreiten. 
Der vorgestellte Haushaltsplan 2025 wird einstimmig genehmigt. 
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9. Wahlen

Günther Thielking übernimmt die Durchführung der Wahlen. Da kein Wunsch nach geheimen 
Wahlen besteht, erfolgen die Wahlen öffentlich per Handzeichen.

a) 1. Vorsitzende / 1. Vorsitzender
Bernd Krauthoff erklärt sich zur Wiederwahl bereit, ein Gegenkandidat wird nicht vorgeschlagen. 
Bernd Krauthoff wird einstimmig wiedergewählt.

b) Sportleiterin / Sportleiter
Frauke Tienken erklärt sich zur Wiederwahl bereit, ein Gegenkandidat wird nicht vorgeschlagen. 
Frauke Tienken wird einstimmig wiedergewählt.

c) Jugendleiterin / Jugendleiter
Jessica Stelljes wird das Amt abgeben. Als einzige Kandidatin wird Marie Klimek vorgeschlagen, 
die sich bereiterklärt die Wahl anzunehmen, sollte sie gewählt werden. Marie Klimek kommt aus 
der Handballabteilung und hat bereits Erfahrungen im Übungsleiterbetrieb. 
Marie Klimek wird einstimmig gewählt. Herzlichen Glückwunsch.

d) Abteilungsleiter (Bestätigung)
Die Abteilungsleiter bestehend aus Peter Schmidt, 
Christian Kuck, Wilfried Roes, Henrik Puvogel, Tobias Hahn, Thees Schnibben, Mailkel 
Oldenburg, Carola Denker, Philip Riepshoff und Friedrich Randhahn stellen sich zur Wiederwahl 
bereit und werden im Block einstimmig gewählt.

e) Kassenprüferin / Kassenprüfer
Turnusgemäß scheidet Emil Wittenberg aus. Als einziger Kandidat wird Hauke Christiansen 
vorgeschlagen. Hauke Christiansen wird einstimmig gewählt. Herzlichen Glückwunsch.

10. Anträge

Die schriftlichen Anträge müssen dem Vorsitzenden spätestens am 03.03.2025 vorliegen. Sie 
werden umgehend auf der Homepage des Vereins (www.hagenersv.de) veröffentlicht und gelten 
dann als in der Tagesordnung verzeichnet. Ansonsten gelten die Bestimmungen des § 9.5 der 
Vereinssatzung.
Es sind im Vorfeld keine Anträge eingegangen auch während der GV wird kein Antrag gestellt.

11. Mitteilungen und Anfragen

Herr Hans-Jürgen Nagel informiert, dass Friedrich Zittlosen den Ältestenrat verlassen wird und 
Joachim Korf ab sofort dem Ältestenrat angehören wird. Weitere personelle Veränderungen sind in 
Planung.

Der Vorsitzende Bernd Krauthoff beendet die GV um 21:15 Uhr.

Gezeichnet als Protokollführer gezeichnet als Versammlungsleiter

Rolf Schrage Bernd Krauthoff
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